

l'administration des affaires de l'Etat; aussi peut-on affirmer à bon droit qu'en France et aux Etats-Unis, les représentés après tout l'emportent au point de vue de la valeur morale sur leurs représentants. Il importe de faire pénétrer dans l'esprit d'un grand nombre d'électeurs l'importance du droit de suffrage, et de graver dans leur âme le caractère sacré des devoirs et des obligations qui en découlent. Dans la mesure même où l'on réussira à effectuer cette réforme, et à orienter le corps électoral vers cet objectif, le niveau de la vie publique s'élèvera et l'on cessera de porter les accusations quelquefois formulées à bon droit contre les hommes publics. Au fur et à mesure que le public se pénétrera de la valeur du droit de suffrage et de l'importance des devoirs qui en découlent, il se montrera plus sévère et fera preuve de plus de discernement dans le choix de ses représentants; et c'est ainsi que se trouveront éliminées de la vie publique les nullités et ceux qui s'en rendent indignes par leurs agissements dans la vie privée ou dans le monde des affaires.

Réveiller l'intérêt porté aux affaires de l'Etat, relever le niveau de la vie publique et en annoblir l'exercice, voilà le grand besoin du Canada à l'heure actuelle.

Du caractère, de l'énergie sans vaine jactance, le respect de soi-même, l'esprit d'initiative et l'effort personnels, un sens profond du juste et la volonté bien arrêtée de provoquer la coopération fructueuse de tous les éléments ethniques, le culte constant des plus hautes aspirations et des idéals les plus élevés, tant dans la vie publique et privée que dans le monde commercial, voilà la base stable sur laquelle il faut asseoir l'édifice de notre unité nationale.

Ne l'oublions jamais: la Patrie nous précède, elle nous survit et elle doit planer au-dessus de toutes nos agitations.

Juillet 1907.

### L'UNITE NATIONALE CANADIENNE

(Du "Globe" de Toronto)

"On ne peut espérer voir se réaliser l'unité nationale parfaite et permanente, au Canada ou ailleurs, pas plus qu'on ne peut espérer la perfection dans les choses humaines.

"Mais bien que l'unité nationale ne puisse jamais être complète à cause des défauts inhérents à la nature humaine elle n'en est pas moins essentielle à toute nation qui cherche la grandeur et la stabilité. Comme résultat des conditions historiques, "l'esprit colonial est à peu près disparu du Canada et a été remplacé chez les Canadiens par un sentiment d'égalité envers les citoyens de la métropole, par la confiance dans leur propre force, le désir et la détermination de ne se fier qu'à eux-mêmes et de conduire leurs propres affaires. Le sentiment national s'est réveillé."

"Le développement matériel est une chose importante, mais le caractère constitue en définitive le fond et la substance de l'idéal national, la base sur laquelle doit être érigé et maintenu l'édifice de la nation.